

## Allanan hogar de familiares de desaparecidos en Michoacán.

**Por: Sididh. 15/01/2016**

*Amenazan con desaparecerlos; nula respuesta de las autoridades.*

Ciudad de México, 11 de enero de 2016.- Hombres armados irrumpieron violentamente en el domicilio y amenazaron a la familia de Francisco Paredes Ruíz, víctima de desaparición forzada en Michoacán desde el 26 de septiembre de 2007, denunció la Red de Alerta Temprana. En los hechos, ocurridos el 25 de diciembre de 2015, los agresores mencionaron que sus actos se debía a que los agredidos “son derechos humanos”.

En la casa violentada se encontraban Cristina Erandeni, Janahuy y Francisco Paredes Lachino, hijos del luchador social desaparecidos, así como Mario Zambrano Pineda, María de la Concepción Onofre Arellano y dos bebés. “Los dos hombres ingresaron de forma violenta hasta el patio de la casa y con armas de fuego hicieron disparos al aire en varias ocasiones, sometiendo a golpes al Sr. Mario Zambrano Pineda, quien opuso resistencia al ver que los hombres intentaban entrar al interior de la casa donde se encontraba el resto de la familia. Al preguntar en varias ocasiones sobre el motivo por el cual se presentaban de esa forma, el hombre de aproximadamente 55 años de edad, contestó entre palabras altisonantes ‘porque son de derechos humanos’, e inmediatamente se retiraron del lugar”, relató la organización.

A pesar de que la familia marcó al número 066 para solicitar la presencia de autoridades, éstas no llegaron. Poco más de dos horas después, nuevamente se presentan los mismos hombres armados, con tres sujetos más, quienes rodearon la casa, intentaron entrar al domicilio y se burlaron de que la policía no apoyó a los agredidos. Luego de amenazar con desaparecer a quien hizo la llamada a la policía, se retiraron del domicilio en un vehículo blanco, marca Nissan, con placas PTA-35-50.

La Red detalló que dos de las agresores portaban chamarra color azul con la leyenda Fuerza Ciudadana, mientras que otro portaba una arma larga modelo A-R15.

El 27 de diciembre de 2015, Janahuy Paredes Lachino interpuso una denuncia ante el Agente del Ministerio Público de la Unidad de Investigación de la Unidad de Atención Temprana de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Michoacán, (PGJEM) y el 28 de diciembre, interpuso queja ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos contra personal del Centro de Comunicaciones, Computo, Control y Comando, C4, y/o en contra de elementos de Seguridad Pública, todos de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Michoacán. Janahuy ya ha sido hostigada en ocasiones anteriores.

Las personas agredida relataron que uno de los agresores ya había amenazado en su domicilio a Angelina Fernández Reyes, en septiembre del año pasado.

Cristina, Janahuy y Francisco Paredes Lachino, así como Mario Zambrano, son integrantes del Comité de Familiares de Personas Detenidas Desaparecidas en México, COFADDEM “Alzando Voces”. María de la Concepción Onofre Arellano y Angelina Fernández Reyes son parte de la Comisión Estatal para la Promoción de una Vida Digna.

Las organizaciones que conforman la Red de Alerta Temprana en Michoacán exigieron tomar de manera inmediata las medidas más apropiadas para garantizar la seguridad y la integridad física y psicológica de las personas agredidas; llevar a cabo una investigación inmediata, exhaustiva, efectiva e imparcial en torno las amenazas; poner fin a todo tipo de seguimiento, hostigamiento y amenazas en contra de las y los activistas mencionados, así como asegurar su protección.

Fuente: [http://centroprodh.org.mx/sididh\\_2\\_0\\_alfa/?p=43422](http://centroprodh.org.mx/sididh_2_0_alfa/?p=43422)

Fotografía: Sididh.

### **Fecha de creación**

2016/01/15